

生涯現役へ

「土曜・日曜は、わしらの
ウイークデイ。意欲のある人
求めます。男女問わず。ただ
し年齢制限あり。60歳以上の
人。製造業が盛んだが、地方
都市の例にもれず、急速に高
齢化が進んでいた。求人の反
響は大きく、100人を超す
応募があった。初年度は15人
を雇い、年間350日の工場
稼働を実現した。

シニアの雇用促進に欠かせ
ないのが受け皿づくり。名古
屋からJRの特急で1時間弱
の岐阜県中津川市には、早く
から高齢者雇用に取り組んで
成功した町工場がある。

半数が「シルバー部隊」



(左)
69歳の森雅弘さん
加藤製作所の工場
で元気に部品の取
り外し作業をする



加藤製作所

岐阜県中津川市

方

木曽路の西の玄関口に位置
する中津川市は人口約8万
人。製造業が盛んだが、地方
都市の例にもれず、急速に高
齢化が進んでいた。求人の反

響は大きく、100人を超す
応募があった。初年度は15人
を雇い、年間350日の工場
稼働を実現した。

「若い人とワークシェアす
る。社員から持ち上がりのO
ーマン・ショックの影響で一
度は地域貢献にもなる」と加
藤景司社長(50)。

同社の年商は約16億円。リ
マネーもいるが、6割以上は他業
界からの再就職。以前の仕事
は証券マン、主婦、大工さん
や魚屋さんなどさまざまだ。

森雅弘さん(69)は
元鉄道マン。週に
4日働き、休日は
趣味の百名山登山
に歩く。「仕事の
後で同僚と行く力
ラオケも楽しく
て」と笑顔。

高齢者に配慮して工場内の照明を
明るくしたり、正社員が指導技術を
磨くなど、波及効果もあるよう。リ
ーマン・ショックの直後はパート勤
務を減らすことで工場内の賃金を
保つことを試みた。しかし、超高齢化社
会に対応するひとつ目のモデルとして
避けた。同社の試みは、超高齢化社
会に対応するひとつ目のモデルとして
注目されている。

加藤製作所の工場

で元気に部品の取

り外し作業をする

69歳の森雅弘さん

（左）